

PRESSEMITTEILUNG 180 – 07.10.2025

Birte Pauls:

Die CDU muss sich endlich bewegen

Zu dem von der SPD-Fraktion eingebrachten Antrag „Herstellerabgabe auf besonders zuckerhaltige Lebensmittel einführen“ sagt die gesundheitspolitische Sprecherin Birte Pauls:

„Wir nehmen CDU und Grüne in ihrem Engagement für mehr Prävention und Gesundheitsförderung beim Wort. Daher haben wir einen Antrag für eine Herstellerabgabe auf stark zuckerhaltige Getränke und Lebensmittel heute in den Landtag eingebracht. Wir hoffen nach den Aussagen von CDU und Grüne auf eine breite Mehrheit für unseren Antrag. Die Landeregierung muss sich im Bund aktiv einsetzen, damit sich die CDU auf Bundesebene endlich bewegt.“

Die Einführung einer Herstellerabgabe bei einer Überschreitung eines bestimmten Zucker-Grenzwertes auf stark gezuckerte Getränke und möglicherweise auf weitere Lebensmittel wäre ein Beitrag, den Zuckerkonsum zu senken und dadurch die Gesundheit der Bevölkerung insbesondere bei unseren Kindern und Jugendlichen nachhaltig zu verbessern. Die freiwillige Selbstverpflichtung der Industrie hat bisher wenig bewirkt. Mit der Abgabe sollen Hersteller motiviert werden, den Zuckergehalt ihrer Produkte zu reduzieren. Nach Einführung der sog. „Zuckersteuer“ in Großbritannien konnte die absolute tägliche Zuckeraufnahme aus der gesamten Ernährung deutlich gesenkt werden.“